
东西汇文艺会客厅展示中心暨示
范区开放活动日前在珠海横琴举行，该
项目将澳门特色的文化创意，多维度融
入到产品服务中，致力于让游人、客户
享受一站式的商务、文娱、休闲等服务，
旨在建设粤港澳大湾区文创综合体标
杆，打造湾区独特文化品牌。

全国政协委员、澳门福建总商会会长
何富强出席仪式并表示，在国家全面深化
改革开放的新时代，东西汇积极投身粤港
澳大湾区建设大潮， 在横琴打造文创综合
体，恰逢其时。企业项目开发建设的愿景，更
体现了东西汇促进粤澳共融发展的担当。

东西汇董事长马志达在致辞中表
示，作为首批澳门特区政府推荐进驻横
琴自贸区粤澳合作产业园内的33个重
点合作项目之一，东西汇文艺会客厅项
目充分利用澳门资源和横琴平台，致力
于建设一个涵盖文创会展、 休闲旅游、
青创基地、艺术酒店等为一体的大型城
市综合平台，打造横琴国际休闲旅游岛
亮丽名片，亦助力澳门经济适度多元化

发展。 同时，这一平台产品将向澳门居
民定向提供优惠服务，为澳门青年创新
创业提供租金优惠、人才支持和特色金
融服务等一系列便利化支持措施，促进
更多的澳门青年融入大湾区发展。

东西汇（横琴）发展有限公司营销总
监张志强介绍， 东西汇文艺会客厅将音
乐、美食、电影、游戏、派对等多重时尚元
素融入多元化国际艺术， 构筑一站式娱
乐平台。

中国音乐剧教父、著名音乐剧制作
人李盾介绍，东西汇将打造横琴首个具
有澳门特色的、沉浸式音乐剧“澳门风
云”， 希望以音乐剧的形式讲好中国故
事，让世界从横琴认识中国。

据介绍，东西汇文艺会客厅项目立
足横琴科教研发区， 区位优势明显，项
目将通过展现具有澳门特色的多元文
化创意产品和服务， 丰富横琴文旅项
目，并希望藉此向各地游客宣传和推广
澳门文化，讲述中国故事，打造世界级
旅游目的地。 （文/图 何叶舟）
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东西汇文艺会客厅亮相横琴
打造文创综合体,向澳门青年定向提供优惠

开盘价低于拿地价
珠海高新北围片区楼市遇冷

过去几年，高新
区成为珠海购房者
最为关注的片区，各
大地产商纷纷在此
拿地，新楼盘也如雨
后春笋般相继开盘。
2016 年， 这一片区
更曾拍出 2.9 万元 /
平方米的地价， 当时
有地产界人士预言，
按此地价推算楼盘成
本价高达 4.5 万元 /
平方米， 片区房价未
来或突破 5 万元。

然而， 随着近两
年市场热度不断下
滑，置业者观望情绪
浓厚，珠海楼市也从
一片火热瞬间“入
冬”， 曾经被寄予
厚 望 的 高 新 片
区也难以幸免。

10月16日-17日，李海鹰、刘卓辉
等国内知名音乐人齐聚， 到横琴、澳
门进行“爱在琴澳” 原创大碟音乐人
采风活动。 据悉， 为庆祝澳门回归祖
国20周年， 纪念横琴新区成立10周
年， 推动两地文化的深度合作， 珠海
横琴与澳门携手打造文艺作品， 联合
制作“爱在琴澳”原创音乐概念大碟，
目前该工作正在有序推进。

本次活动由中央人民政府驻澳门
特别行政区联络办公室宣传文化部作
为指导单位， 珠海市横琴新区管理委
员会和澳门特别行政区政府文化局联
合主办。 珠海市横琴新区管理委员会

相关负责人称，该原创大碟意义重大，
“这是澳门与横琴首次联合举办文艺
创作活动， 将打造属于澳门与横琴的
原创纪念文艺精品”。

原创大碟按计划分为歌词征集、
专业音乐人谱曲、音乐制作三个阶段。
8月30日至9月30日经过为期一个月
的歌词征集，共收到来自20个省市及
澳门特别行政区的原创歌词245首，
由国内资深音乐人付林、李海鹰、黎小
田、刘卓辉、崔恕组成的专家评审委员
会正在对所征集的歌词进行评审。 届
时将评选十首歌词， 由华语乐坛知名
音乐人进行谱曲， 并邀请歌手演唱录

音制作， 预计所有歌曲创作和录制将
于11月底完成。

10月16日，“爱在琴澳”原创音乐
概念大碟评审委员会专家李海鹰、刘
卓辉、崔恕及部分专业作曲家赵佳霖、
吴梦奇、梁凡、张家诚到横琴采风，先
后参观了横琴规划建设展示厅及横琴
文创产业代表项目， 并环岛浏览了一
河两岸的琴澳风光、花海长廊及横琴湿
地，16日下午在星乐度露营小镇， 采风
团一行以及澳门文化局、横琴新区管委
会代表、珠澳文艺界代表围绕“加强琴
澳文化交流、携手打造文化精品”等主
题举行了座谈会。

文/图 钱瑜 宫胜男

美妙之音
传递琴澳之情

“爱在琴澳”原创音乐概念大碟献礼澳门回归20周年

著名作曲家李海鹰现
任星海音乐学院流行音乐

学院院长 ，1954年生于广
州 的 他 曾 获 “文 华 音 乐
奖 ”、“五个一工程奖 ”等全
国 、全军 、省 、市以及海外
音乐创作奖百余项 ， 是国

际艺术节组织联合会的成

员 ，并被入选ABI国际杰出
人物名录 。 李海鹰也是脍
炙人口的 《七子之歌 》的词
作者 。 他直言 ：“觉得澳门
特别亲切 ， 很高兴澳门能
接受 《七子之歌 》。 对我而

言 ，创作是一种碰撞 ，每次
都是在突破 ， 每次都是新
的体验 。 横琴与澳门合作
很密切，希望两地的明天能
更美好 。 粤港澳大湾区文
化悠久 ，活力四射 ，希望未
来它能焕发更大生机。 ”

香港 著 名 音 乐 填 词
人 刘 卓 辉 曾 为 张 学 友 、
Beyond 、 黎明等著名歌星
创作大量优秀歌曲 。 早期
与 Beyond 合 作 歌 词 ， 包
括 《 情 人 》 、 《 大 地 》 、
《逝 去 日 子 》 、 《灰 色 轨

迹 》 及 《长城 》 等 ， 都
是脍炙人口的优秀作品 。
他 说 ： “我 从 2002 年 移
居珠海 ， 住了 5 年 ， 对珠
海一点都不陌生 ， 珠海是
我的第三故乡 。 在珠海居
住的 5 年间 ， 我只去过横

琴一次 。 再次来到横琴 ，
很震惊 ， 变化很大 。 这几
年 琴 澳 ‘连 在 了 一 起 ’ ，
我一直在构思 ， 澳门回归
20 周 年 ， 歌 词 怎 么 写 ？
很期待为这个题材进行创

作 。 ”

著名作词人崔恕为华
语乐坛金牌音乐制作人 ，
曾 出 版 个 人 专 辑 《公 冶
长 》、 《长生不老 》、 《老好
人》。 曾担任历届音乐风云
榜 、 华语音乐传媒大奖 、
TOP中国流行音乐榜等华

语乐坛专业奖项之评委 。
与 多 位 知 名 艺 人 有 过 合

作 ， 词曲作品包括张明敏
《我的中国梦 》、佟铁鑫 、杨
洋《父子》等。 他称：“‘爱在
琴澳 ’ 原创音乐概念大碟
之所以面向社会征集 ，是

想吸引更多人才和原创作

品 。 这次征集到的歌词来
自全国各地 ， 大家积极性
很高 。 希望我们在一个多
月后能交出满意答卷 ，未
来这些音乐作品能被所有

华人传唱。 ”

音乐制作人、 词曲作
者、歌手赵佳霖曾为筷子兄
弟的 《父亲 》 《小苹果 》担任
编曲、 制作人，《琅琊榜 》插
曲《红颜旧》由他担任作曲。
今年7月 ， 赵佳霖还担任了

第五届成龙国际动作电影

周闭幕式音乐总监 。 他说 ：
“这是我第一次来珠海 ，来
了后，觉得这个城市可游玩
可居住，密度刚刚好 。 对横
琴最大的印象是 ，横琴是个

很年轻的城市 ， 很有生命
力 ，很阳光 ，每年都变化很
大。 音乐大碟可以融入多种
音乐风格， 创造有横琴特点
的音乐符号， 让人们以后听
到类似旋律就能想到横琴。”

中国内地作曲人、主
持人、 音乐制作人吴梦奇
于 2013年打造E-Y音乐厂
牌 ，2014年策划并主持首
档音乐类脱口秀栏目 《吴
聊音乐 》， 发表作品已达
500余首 ，为张靓颖 、赵薇 、

谢娜等上百位艺人打造过

众 多 脍 炙 人 口 的 经 典 曲

目。 他称：“我更关注作曲，
珠海这个地方如果作曲 ，
与其他地方不同 ， 用语言
很难形容出来 ，只能意会 。
这儿带着海风拂过的咸咸

味道 ， 又是外来文化的交
汇处 ，有自己独特的气息 。
这次的原创大碟创作过程

也比较特别 ，是先作词 、后
谱曲 ， 我相信征集到的这
些词会给我们带来新的灵

感。 ”

音乐唱作人， 歌手梁
凡 是 美 国 流 行 声 乐 大 师
Seth Riggs的弟子 ， 陕西省
音乐家协会会员。 2015年转
型唱作人参加第二季 《中国
好歌曲》以一首抒情温婉的
《阿楚姑娘》赢得了周华健、

蔡健雅、刘欢三位导师的推
杆， 最终进入了刘欢战队 ，
代表作 《阿楚姑娘 》成为大
众翻唱的热门歌曲 。 梁凡
认为 ： “横琴是个非常年轻
的城市 ，或者说岛屿 。 原创
大碟除了主旋律 ， 还可以

融入R&B、 摇滚等多样风
格 。 如果让我为横琴创作 ，
我会写两种风格 ， 抒情的
歌曲和轻快的歌曲 。 因为
我本身也是个歌手 ， 希望
自己能有机会为琴澳唱上

一首歌 。 ”

香港著名作曲家、配
乐家及音乐总监张家诚近
年获得最佳作曲家及制作

人殊荣 ，并连续5年获得最
多音乐作品奖 。创作超过
500 首 歌 曲 及 多 部 电 视
剧 、电影配 乐 ，其 中 冠 军

歌 曲 更 超 过 80首 。 他 坦
言 ： “我 在 10年 前 来 过 珠
海 ，此次 再 来 ，觉 得 珠 海
很舒服 ，到珠海就像是来
旅行 。人们为什么会在一
个地方留下来 ？ 文化 、配
套 、人才都很重要 。 珠海

环境有优势 ，有足够的创
作空间给音乐人 。我在香
港 写 的 作 品 超 过 500首 ，
我 非 常 期 待 与 国 内 不 同

优秀歌手合作 ，我也很喜
欢为歌手 ‘量身定做 ’歌
曲。 ”
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“爱在琴澳”原创音乐大碟座谈会现场

东 西 汇 文 艺

会客厅展示中心
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近日，记者走访高新区北围
片区发现，尽管正值“金九银十”
的楼市传统成交旺季，各售楼处
却依然“冷清”，甚至有楼盘销售
人员趴在前台睡觉。区域内新盘
均价普遍在2.5万元左右， 其中
也包括2016年高价拿地的雅居
乐国际花园。

据了解 ，2016年 8月 26日，
位于珠海高新区的4宗二类住宅
用地成功出让。 这4宗相邻地块

的前3宗均被中山雅景房地产有
限公司分别以28000元/平方米、
28250元/平方米、28050元/平方
米的价格收入囊中，而第四宗地
块则在拍卖最后阶段的一番激
烈竞争后，被珠海格力房产有限
公司以29120元/平方米拿下。

如今，前三宗地块的雅居乐
国际花园已经开盘， 均价仅为
2.5万元/平方米，可谓“面包没
有面粉贵”，而拿下第4宗地块的

格力地产则选择了“按兵不动”。
对此， 某珠海地产业内人士表
示：“北围片区是珠海高新产业
区重要且唯一的补充性片区，地
产企业拿地能不能合理回收自
己的投入，更多的是赌上珠海发
展的趋势。 从做生意的角度来
看，成本和利润如果算不过来的
话，推迟应该是比较容易作出的
选择。 当市场回暖之后，再在适
当的时候推出产品”。

◎“金九银十”楼市冷清

事实上， 随着楼市量价整
体下行，今年的土拍市场相较前两
年已逐步回归理性。 今年 5 月 31
日，同样位于高新区北围片区的两
宗住宅用地出让，最终分别被华润
置地、 天地源以楼面均价15269
元 / 平方米、15870 元 / 平方米竞
得，相比两年前几近“腰斩”。

针对目前市场上对于高
新片区的看空情绪， 有业内人

士认为：“置业者会考量很多因素，
包括市政配套设施及中小学、新
医院的建立等。 因为它跟市区有
价格差， 所以开发商应把更多关
注点放在本身产品的开发上，设
计出更实用的产品， 就会得到置
业者的青睐。 ”同时该人士预测，
在当前政策面不变的情况下，高
新片区量价会持续保持平稳。“一
方面是价格，1.5 万元的拿地成

本，加上建安费用，最低成本就是
两三万元， 所以目前的住宅成交
价格已经触底了。 另一方面，从客
户支撑来说， 随着兴业快线的开
通， 到市区的时间和路程将缩短，
可能会吸引一部分刚性需求的顾
客去置业。 但是当前这个趋势不明
显， 因为这个区域对于市区的工薪
阶层来讲还是偏远。所以我认为，这
一片区价格会持续稳定。 ”（艾琳）

◎土拍市场几近“腰斩”


